
智行理财网
量子计算 人工智能？量子计算机人工智能

大家好，关于量子计算 人工智能很多朋友都还不太明白，不过没关系，因为今天
小编就来为大家分享关于量子计算机人工智能的知识点，相信应该可以解决大家的
一些困惑和问题，如果碰巧可以解决您的问题，还望关注下本站哦，希望对各位有
所帮助！
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量子计算机和量子有什么关系？用到量子的技术，是仿照还是真有量子
在计算机里面？

电子计算机也并不是说电子本身参与计算。他是由二极管通过通电和断电表示01
再通过逻辑门计算。同样量子计算机也不是量子本身会参与计算，他只是利用到了
量子领域的量子叠加态和量子纠缠。你可以把我们现在能够实现纠缠的量子数量简
单的想象成传统计算机中的二极管。

关于是否用到量子技术，我不知道你理解里的量子技术是什么样的。其实量子物理
和传统物理的关系有点像经典力学和相对论之间的关系。当速度比较小时，我们用
经典物理学可以解释所有物体的运动规律。但当速度比较大时，质量本身已经不再
是恒定量，经典物理学就不适用了。量子物理学和经典物理学的关系同样如此。当
物体比较大时，我们并不需要考虑物体当中每个量子的状况。但当物体比较小时，
这套模型也不再适用。比如我们现在的电子计算机，以前的发展方向是不断的二极
管做得更小，以便在同一块电路中能够集成下更多的二极管。但这个方法有极限，
顶尖的计算机已经逼近了这个极限，二极管再做小就得考虑量子物理学的现象了。
所以之后电子计算机只能尽可能多的用更多的集成电路而不能在同一个集成电路里
放进更多的二极管。至少2000年上下的时候，没有听说过2核4核8核CPU。而运用
量子技术我们会获得一种全新的解决方案。用这种解决方案做出来的计算机个头依
然很大。

最后量子计算机还有一个好处，量子是可以同时处于基态和激发态的。具体的应用
场景现在还在摸索，但对于现在互联网的非对称加密来说量子的这个特点就是一个
灾难。打个简单的比方，以前的网络安全像一把锁。锁芯里面所演的数量决定了这
把锁的安全程度。如果只有一个锁眼，那只可能产生两种钥匙。而如果所有达到10
个，靠穷举你就需要准备1024把钥匙。然后一把一把的试。如果锁眼再多一些，在
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你试完手上所有钥匙以前，锁可能已经换掉了。但因为量子的叠加态，只要你能实
现10个量子的纠缠，那你一次就可以同时试1024把钥匙。那只要你掌握这种钥匙
，互联网对你就再也没有秘密和隐私可言。所有的密码和加密方式对你来说将毫无
意义。这就是最近比较火热的量子霸权概念。

量子计算+人工智能，在未来会碰出怎样的火花？

谢谢楼主的提问。

简而言之，量子计算将是人工智能的重大助力。

笔者毕业之前，也是在国家人工智能试验室贵人跟导师混过一段时间，无奈二十年
前，人工智能远不如现在火热，原因之一就是计算机运算能力远不能满足人工智能
的需要，所以人工智能的概念虽然早早提出，但是始终未能落地。

人工智能的实现说复杂很复杂，但是原理却非常简单。人工智能相信因果律，也就
是说，人工智能试图找出并记住每个果的因，然后依据因来判断果的可能性。

举个例子，人类的飞行员经过数百次的飞行训练，可以得知坠机的数十种因，并针
对每种可能性做出针对性训练，耗时可能长达数十年才能培养一个经验丰富的老航
空。

人工智能就不需要这么久，他可以数天之内学习有史坠机的各种因和可能的果，并
且对当前航班做出可能性判断和应该采取的行动。他可以在短短数天之内成长为一
个有数千百年驾龄的超级资深飞行员。

难点在于数据，以前没人会专门记录各种飞机故障的大数据，我们需要一点点积累
飞机故障的因果数据库，让我们的人工智能一点点的聪明起来。

再深思一点点将会极度恐怖，我们人类能提供能感知的因果都是三维的，如果某个
果的因并非来自三维世界呢？人工智能能否感知到来自高维的因呢？

理论上是有可能的，二维的因果最简单，学过方程就知道是根直线，三维的因果呢
？抛物线。四维呢，五维呢，越来越复杂的曲线而已，大量的数据绘图将会告诉人
工智能，这个因疑似来自几维空间。

想象一下死亡，究竟是来自几维空间的指令？

但是，传统计算机的处理能力，远远达不到高阶的运算需求，即使芯片越来越快，
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云计算越来越强，但是面对指数级增加的运算量，依然无能为力。

希望就在量子计算。

“最快的计算机要算百万年、千万年的东西，可能量子计算机几秒钟、几分钟就能
算完。”这让传统计算机在量子计算机面前弱到就像个算盘，也是追逐计算力提升
至疯魔的科技巨头迷恋量子计算的原因之一。

不光是极快的运算速度，量子的安全性对于人工智能也是极为宝贵的属性。

中国的潘建伟团队在量子运算方面走在世界前列，华为在量子计算机的实现方面已
经有了具体的进展，也许不久的将来，中国的人工智能大脑将配合国产的量子计算
机，一起搭建中国的高维探索系统，中国安全也将被人工智能所保护。

有哪些公司在研究量子计算？量子计算未来的发展趋势是什么？

△2019年，‘量子霸权’之争让量子计算在再次成为世界科技焦点。超导量子计算
芯片的成果，增强了行业对超导路线及对大规模量子计算实现步伐的乐观预期。20
20年量子计算领域将会经历投入进一步增大、竞争激化、产业化加速和生态更加丰
富的阶段。作为两个最关键的技术里程碑，容错量子计算和演示实用量子优势将是
量子计算实用化的转折点。未来几年内，真正达到其中任何一个都将是十分艰巨的
任务，量子计算将进入技术攻坚期。

美国将量子霸权称为21世纪的“曼哈顿计划”。量子霸权：21世纪的“曼哈顿”
计划与传统CPU的不同之处在于，由于量子特性多，一个量子比特其整体的表示能
力将翻倍。量子霸权是量子计算机能够解决经典计算机实际上无法解决的问题的潜
在能力。从计算复杂性理论的角度来说，这通常意味着提供一个超越已知或可能的
经典算法的指数级加速。通俗地讲，量子计算机随着计算单元的增多，其算力增长
是指数级的。而传统计算机算力增长，则随计算单元增长呈线性增长。

中科院院士潘建伟教授与德国、荷兰的科学家合作，首次实现20光子输入60×60
模式干涉线路的玻色取样量子计算，并且在四大关键指标上，均大幅刷新国际记录
，逼近实现量子计算研究的重要目标量子霸权。这项研究突破，是“一个巨大的飞
跃”，“是通往实现‘量子霸权’的‘弹簧跳板’”，该实验几近超越传统计算机
，这也意味着量子计算领域的一个里程碑。2019年10月份，Google在《自然》杂
志发表封面文章《QuantumSupremacyUsingaProgrammableSuperconducting
Processor》时，美国总统特朗普之女伊万卡·特朗普（IvankaTrump），甚至直接
发推官宣美国实现量子霸权。
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在量子纠错方面，中国科研机构也有一定成就，清华大学交叉信息研究院孙麓岩研
究组、段路明研究组与中国科学技术大学邹长铃研究组合作后，在超导量子系统中
，实现了微波光子二项式量子纠错码，并首次同时实现逻辑量子比特的量子纠错和
通用量子门操控。该论文《Quantumerrorcorrectionanduniversalgatesetopera
tiononabinomialbosoniclogicalqubit》发表在《NaturePhysics》杂志上。

中国在量子计算方面并没有落后，阿里、腾讯、百度、华为近年来，先后布局量子
计算。阿里和中科大联合发布了量子计算云平台，在2018年推出了量子模拟器“太
章”；腾讯在量子AI、药物研发等领域展开了研究；百度在2018年成立了量子计算
研究所；华为在2018年发布了HiQ量子云平台，并在2019年推出“昆仑”量子计
算模拟一体机。预期和现实，总在上下交替的舞蹈中螺旋上升。过去两年，硬件的
进展，为量子计算赢得了未来一段时间攻坚作战的粮草。下一个十年的技术进展，
将主要是基础技术的突破和实用性的发展。这将助推量子计算迎来又一发展进程的
高潮。

2019年10月底，谷歌宣布其名为Sycamore的芯片已经成功实现“量子优势”，
即完成在传统电脑上几乎不可能执行的任务来展示量子计算机的能力。谷歌的Syca
more量子芯片计算机“优势“一词让人感觉量子计算似乎已经可以取代传统计算
机了，但是IBM却对谷歌的成绩不以为然，他们认为，谷歌的Sycamore是“摆拍
”。首先Sycamore没有实际功能，只是生成随机数；其次谷歌用来参照对比的传
统计算机算法也不是最优的，实际上，这个任务传统计算机也可以毫无困难地完成
。

IBM认可的路线是将量子计算的优势与传统计算机结合，尽快实现量子计算的商业
化。而IBM已经上线了初期版本的量子云服务，面向企业和科研机构。

量子计算机是基于量子力学的物理规律的新能力计算机体系物理装置。量子计算机
编译在是原子或者是电子这样的微观体系上，与传统计算机使用高低电位表示。1
、0不同，量子计算机选择电子自旋的上和下来表示1和0。相对的，量子计算机的
一个计算单元不再是晶体管，而是一个量子比特。也就是说，量子计算机的能力是
由其可操作的量子比特数量和稳定性（相干时间、保真度）决定。而要实现一个量
子计算机需要三个要素：一种可用的量子比特、高保真的量子操作、量子体系（足
够多的量子比特）。

现在整个量子比特的性能已经比十年前、十五年前要好得多。我们可以看到超导量
子比特门操作的保真度也较高，达到了99.4%。而一个实用的量子计算机至少要集
成100万个比特门，难点在于怎样提高比特数量的同时，比特门的保真度不会下降
。从根源上来说，我们需要从材料和工艺两个方面进行改进。
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超导量子计算的诞生时间虽然短，但是在这21年间，它一直保持着非常快的进步
速度。所以，未来量子比特退相干时间还有进一步提升的可能。实际上目前新工艺
、新材料的尝试仍未达到瓶颈。比如我们可以用超高真空的封装来使得我们电路的
表面可以更加干净；比如我们可以探索原位衬底熔炼技术，可能可以让我们衬底的
缺陷更少；还有所谓的同位素富集，就是我们超导体量子芯片的衬底，比如硅，我
们用硅28的这种同位素来做衬底可能会更好。业界认为超导量子比特的退相干时间
在将来可以提升到一个毫秒的级别。一个毫秒是什么样的概念呢？商业应用的单个
量子比特需要4个9的保真度，两个量子比特需要3个9，如果退相干时间可以达到一
个毫秒，那么单比特就可以达到5个9的保真度，双比特可以达到4个9的保真度。从
以往的发展历程来看，大多数专家都认为，未来10-15年内，有商用价值的量子计
算机就能落地了。

2020年本源量子会联合中科院发布中国首台量子计算机，大约在20-30量子比特
，虽然这与美国仍然有4-5年差距，但是他相信参照现在量子计算的发展速度，未
来10-15年我们至少能跟美国同步实现量子计算机的商用落地。借用中国量子信息
学科奠基人郭光灿院士的一句话：现在量子计算就像一个山洞，我们并不知道这个
山洞里是宝藏还是野兽。但美国等发达国家都竞相涌进这个山洞，中国人没有理由
不进去，我们也必须要有勇气进去，看看这个量子计算到底能不能做出来。

量子计算机普及之后，人工智能会产生意识慢慢转变为硅基生命吗？

有可能哟，只要解决了持续且自主的能量供应，慢慢就会进化的。现在的人工智能
都有一个命门就是能量是需要电池供应的，没电了就一堆废铁。什么时候能像动物
一样吃一块玻璃就自我消化并转变成自身所需的能量，或者像植物一样吸收阳光吸
收土壤养分并转变成自我循环能量，无需外界能量源供能，实现自身的物质能量循
环，那才牛逼了！太阳能电池板，风机等目前都解决不了，小型核电池没了核材料
也是不行，他无法自我提炼。关注点还是要放到化学能量上去，一个人一天吃三顿
饭，能量转化系统效率也不高。开发一个机器人消化系统，能量不足了就自己去喝
点石油汽油什么的，吃点有机垃圾什么的。

关于本次量子计算 人工智能和量子计算机人工智能的问题分享到这里就结束了，
如果解决了您的问题，我们非常高兴。
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